
■定価／年間840円（会員の講読料は会費の中に含む）

発行／日本労働組合総連合会
長野県連合会

発行人／根橋　美津人

2014.3.20

No.359

『
月
例
賃
金
の
引
き
上
げ
』『
確
か
な
結
果
』

『
す
べ
て
の
働
く
者
の
賃
金
の
底
上
げ･

格
差
是
正
』に

こ
だ
わ
り
を
も
っ
て
力
強
い
交
渉
を
展
開
し
よ
う
!!

【3月】

掲げた要求に確信を持ち
働く者自らで時代の歯車を回そう!!

2014春季生活闘争 県中央集会に400人が集結
連合長野は、3月8日（土） 

長野市・南千歳公園におい
て「2014春季生活闘争3.8
県中央総決起集会」を開催
した。

本年は、第1部として長
野駅前で推薦議員とともに

「2014闘争アピールと労働
者保護ルール改悪阻止」に
向けた街頭宣伝行動を行い、
中山会長をはじめ、組織内
議員懇談会会長の宮澤県
議会議員らが街宣車の上に立ちリレーアピール
で市民に訴えた。また、構成組織･長野地協の
組合員が街頭でアンケートへの協力を呼びか
けながらチラシ入りのティッシュを配布した。

その後、第2部総決起集会で中山会長は
「経営者側は賃上げについて一時金で、年
収で、と言っているが、これではすべての働く人
の賃金引き上げには繋がらない。企業は復興
増税が前倒しで無くなる。社会保障と税の一
体改革ができていない中で消費税だけ引き上
げられる。今、世の中を変える第一歩として月
例賃金の引き上げで何としても賃上げを図る
ことが必要。」また、労働者保護ルール改悪に
ついて｢強い日本、強い経済は、働く者のため
納税者のためであって、企業のものではないは
ず。心をひとつにしてこの闘争をたたかって行
きたい。｣とあいさつがあった。また、宮澤会長か
らは｢今年賃上げがされなければ、ずっとこのま

ま据え置かれてしまう。労働者保護ルール改悪
反対の請願については、3月5日県議会委員会
にて可決し国へ意見書を提出することとなっ
た。連合は働く者の代表であることは揺るがな
い。連携の輪を強めて春闘を戦い抜いてほし
い。推薦･連携議員も全力でご協力させていた
だく。｣と連帯のあいさつがあった。

根橋事務局長からは｢今春季生活闘争

シュプレヒコールをしながらのデモ行進

春闘勝利に向けた中山会長の団結ガンバロー



は、労働組合の存在意義が問われている闘争であ
る。連合は『すべての働く者の賃金の底上げ･底支
え格差是正に徹底的にこだわろう』『月例賃金の引
き上げに徹底的にこだわろう』『確かな結果にこだわ
ろう』という3つのこだわりをもって今春季生活闘争
に取り組んでいる。集会の前段、長野駅前で行った
街頭アンケート調査の結果からも明らかであるように、
世論は現状を良しとはしていない。各職場の実態を
捉えて交渉し、結果を出していく必要がある。安心
社会に向けては、働く者を踏み台にした成長戦略に
は断固として反対の声を上げていかなければならな
い。今集会で社会的な春季生活闘争として徹底的
に取り組むことの確認をお願いする。また、震災から

3年が経過した今、引き続きの復興に向けた支援が
必要であるため本日の物資販売に協力願いたい。｣
と情勢報告等がされた。また、｢労働現場からの訴え
｣として、日頃労働相談に携わっているアドバイザー・
地協専従者を代表して和平高水地協事務局次長
から、相談内容を例に挙げ、非正規労働者･未組織
労働者の窮状について報告がなされた。

この集会では、男女平等参画推進委員の千野
委員から｢国際女性デーアピール｣も行われ、その後、

「総決起集会アピール」が中村副会長から提起さ
れた。両アピールともに満場一致で確認され、最後
に春闘勝利に向け、中山会長の団結ガンバローで
集会を閉じた。

集会終了後には市内をデモ行進し、市民に今闘
争の意義を訴えた。

長野駅前で労働者保護ルール改悪反対を訴える宮沢県議

市民の協力を得た街頭アンケート

総決起集会アピールを提起する中村副会長

アベノミクスで
景気が良くなった実感

良くなった 8人
4.6％

15.6％

変わらない
138人
79.8％

悪くなった 
27人

4月からの増税、
納得できますか？

納得できる 7人
4％

納得できない
90人
55％

仕方ない
68人
41％

今年の貴方の給与（賃金）
上がりそう？

上がりそう 13人
7％

望めない
116人
66％

どちらとも
言えない
47人
27％

街頭アンケート集計結果
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連合長野男女平等参画推進委員会（中村雅代
委員長）は3月7日夕方、国際女性デー全国統一行
動に合わせ、長野駅前で「3.8国際女性デー」の街
宣行動を実施した。開始時刻の夕方5時の気温は
マイナス１度と冷え込む中、男女平等参画推進委員
会と連合長野職員の15名が参加した。
「3.8国際女性デー」は、1857年3月8日、ニューヨークの

被服工場で働く女性たちが低賃金・長時間労働に抗
議活動を行ったことが起源と言われている。50年後の
1908年3月8日には、女性労働者が賃金の引き上げ、労
働時間の短縮、参政権を求めてデモを行い、「パン」を
賃金・労働条件の向上、「バラ」を女性の尊厳・人権の
確保を表すシンボルとして掲げた。1975年の国際女
性年に国連で「国際女性デー」が制定されて以来、世
界各国で様 な々行動が展開されており、連合は1996
年から春季生活闘争の一環として取り組んでいる。

連合長野男女平等参画推進委員会では、シン
ボルであるバラの花500本とチラシ入りのティッシュ
を配布し、中村委員長、根橋事務局長、委員会メン
バーによるリレートークを
行い、「男女間の賃金
格差および労働条件
格差の是正」「男女雇
用機会均等法、改正
育児・介護休業法の定
着・点検」「パートタイム
労働者の総合的な労
働条件の向上」などを

中心に街頭の市民に訴えた。
また、翌日には連合長野「2014春季生活闘争県

中央総決起集会」が南千歳公園で開催され、千野
由香里委員より「国際女性デーアピール」を読み上
げ、参加者全員で確認した。

一人ひとりの行動で男女平等参画が普通の姿と
なる安心社会の実現を目指していこう!!

街宣車の上に立ち訴える男女平等参画推進委員会委員

バラの花を配布し、国際女性デーをアピール
県中央総決起集会で｢国際女性デー｣アピールを行う 

千野男女平等参画推進委員

男女が対等・平等な世界の創造に向けて
2014「3.8国際女性デー」全国統一行動を実施
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官公部門連絡会は、3月13日（木） 長野県労働会館、
14日（金）松本勤労者福祉センターにおいて『連合長野
官公部門連絡会 2014春季生活闘争総決起集会･
学習会』を開催し、100名を超える仲間が結集した。

冒頭、髙橋精一部会長（副会長）から、｢12日大手
企業の回答が出たが、地方で働く仲間にとってはこ
れからがヤマ場となる。｣「給与制度の総合見直しの
実施をさせない、勧告をさせない取り組みを強化しな
ければならない。｣とあいさつがあった。また、この間取

り組んできた『 長
野県の契約に関す
る条例』（以下、公
契約条例）につい
て、3月11日、長野
県議会危機管理
建設委員会で可
決。14日の本会議
においても全会一

致で可決されたとの報告がされた。
学習会では、公務公共サービス労働組合協

議会 花村 靖副事務局長から、県の公契約条
例制定の取り組みに触れながら、公共サービス
基本条例制定の意義、また、昨年人事院報告
として出された『給与制度の総合的見直し』の
概要･経過および取り組みについて講演をいた
だいた。

最後に2014春季生活闘争を官民一体で取り組
み、県内に働くすべての仲間の賃金引上げ・生活改
善に取り組むことを全員で確認し、髙橋部会長の団
結がんばろうで会を閉めた。

安倍政権は、民間企業に対しては賃金引き上げ
を要請しながらも、公務員に対して引き下げを強硬
に推し進めようとしている。この不条理な政策に対し、
団結を強め、情報の共有・共通認識のもとしっかりと
たたかって行こう!!

2014春季生活闘争を官民一体で取り組む!!
官公部門連絡会 2014春季生活闘争総決起集会･学習会を開催

あいさつする髙橋部会長 （長野会場で）

花村公務労協副事務局長の熱の入った説明

熱心に受講する参加者 （松本会場）


